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青年委員会 副委員長 飯沼 隆

6月29日（土）に太閤山ランド内ふるさとパレスにおきまして、「青年・

女性合同のつどい（ミニ運動会）」を開催し、9単組より82名に参加を頂き

ました。当初はケガが無い様に楽しく！と言っていましたが、いざ最初の種

目「ハリケーン」がスタートした瞬間に本気スイッチが入ると共にチームが

団結、8種目全ての競技において白熱した戦いが繰広げられました。約5時間

の催しではありましたが、楽しい時間を共に過ごす事ができました。7月27

日（土）には反省会（懇親会）も開催します。

電機業界で働く同世代で、職場を越えた意見交換や交流が行える有意義な

機会となりました。今後もこのようなイベントを企画し、より多くの参加者

を募り継続していきたいと思います。

5月31日(金)に電機北陸第37回地域労使会議を開催しました。

会議・宿泊は片山津温泉「湖畔の宿 森本」、工場見学は大同工業株式会社福田工場に行

きました。参加人数は企業側が14名(富山9名、石川5名)、組合側が28名(富山20名、石川8

名)で、事務局を含め総勢46名の方々が参加されました。

第1部の工場見学では、四輪用のチェーンの生産工場を見学させて頂きました。製造装置

の大半は自社製との事で、各々の装置には独自のノウハウが詰まっている様に感じましたし、

モータースポーツ界で評価されるのも納得できました。

第２部では電機連合の大崎中央執行委員より、「働き方改革関連法と電機連合の取り組み

について」と題して講演頂きました。労働者がいきいきと働ける環境をつくるには、法を順

守するだけでなく、電機連合の方針を活用し、労使で協議して行くことが必要不可欠である事を認識しました。

会議終了後は夕食懇親会にて、富山、石川の労使の皆さんで親睦を深め、労使協調の姿勢を確認し合いました。今回も大変有意義

な労使会議となりました。

副議長 柳瀬 良則

事務局長 森川 幸夫

4月26日（金）13：30よりボルファートとやまにて2018年度「共済実務担当者研修会」

を開催しました。9労組15名の書記長、書記、共済担当者の皆さんに参加頂きました。

研修会の内容は、「ねんきん共済」の退職一時金の活用例・注意点についてや積立完了・

継続加入・繰り延べの取り扱いについてや「ねんきん共済」「ファミリ－サポ－ト共済」の

受け取り時の税金についてなどを中心に説明を頂きました。又、「加入申込書Web作成サイ

ト」のバージョンアップについて説明では、web上で各共済の申し込み用紙が記入できるよ

う改善され、より便利になった点についても説明頂きました。

最後に5月18日（土）開催の「フレッシャーズセミナー」の参加募集と2019年の共済目標

達成をお願いし、研修会を終了しました。



青年委員会 委員長 浅野 裕一

5月10日（金）「国会見学」及び「ANA工場見学」を開催しました。

「国会見学」では、国会議事堂内の見学から始まり、普段は見ることが出来

ない「本会議」の傍聴もさせて頂きました。短い時間ではありましたが、目

の前で見る国会での議論はとても迫力がありました。その後、矢田わか子

参議院議員、浅野さとし衆議院議員より国政報告をして頂きました。私たち

が納めている税金の使われ方や、一人一人が政治に関心を持つ必要がある事

を、改めて知る機会となりました。

また、「ANA工場見学」では、機体格納庫を中心に見学させて頂きまし

た。最初に飛行機設計やANA職員の一日の仕事風景を座学にて学びました。

その後、実際に格納庫内の見学となり、非常に大きな機体や部品を目の前

で見ることが出来ました。興奮の連続ではありましたが、安全、安心に注力

を注いでおられる仕事がとても印象に残りました。

今回は、1日を通して貴重な経験を沢山させて頂きました。今後の組合活

動の場にも活かして参りたいと思います。

5月17日（金）立山町元気交流ステーション「みらいぶ」にて、「女
性セミナー」を開催しました。今年度は、27名の女性組合員の方々にご
参加いただきました。
「パン作り教室＆交流会」と題し、講師には「パン教室リヒト」の岩田
緑様にお越しいただきました。
労組間の交流を深めるために、各労組の参加者で5つのグループを作り

各テーブルに分かれ「はちみつ胡桃パン」と「さつまいもベーグル」を
作りました。
パンの発酵時間を利用しテーブル毎に準備したお題（趣味、最近あっ

た面白い出来事など）を各自に引いてもらい、そのお題に沿って自己紹
介がてら交流を図りました。
完成したパンは各自持ち帰る分は袋に詰め、余ったパンをその場で、

お茶やコーヒーなどと一緒にいただきました。出来立てアツアツのパン
はとても美味しく、参加者の皆さまからも「大変だったけど楽しかった」、「また自分で作ってみたい」との声を頂
きました。
今回も、充実した時間をみなさんと過ごすことができました。セミナーにご参加いただいた女性委員の皆さま、あ

りがとうございました。

女性委員会 委員長 大下 雅子



5月24日（金）第1回外資系労組懇談会が(株)KOKUSAI ELECTRIC 富山事業所にて

開催されました。

参加労組はﾊﾟﾅｿﾆｯｸ・ﾀﾜｰｼﾞｬｽｾﾐｺﾝﾀﾞｸﾀｰ労働組合魚津支部、砺波支部、トーキン労働

組合富山支部の3労組に加え、KOKUSAI ELECTRIC労働組合、国際電気セミコンダク

タサービス労働組合にて行われました。外資系企業になってからの知名度向上や採用の

取り組みはどのようにしているかなど様々な悩みに対して活発に議論が行われました。

また弊社事業所見学もおこない、半導体製造装置の生産状況を見学いただきました。

懇親会では会議には出なかった忌憚のない意見など活気にあふれるものとなりました。

今回、第1回外資系労組懇談会と記念すべき場に、選ばれたことを光栄に思います。今後、外資系労組となり様々

な悩みを抱える労働組合が増えていく可能性があると思います。様々な悩み相談や助言が出来るよう外資系労組懇

談会が第2回、第3回と継続して今以上に活気のある場にしていく事が重要と感じました。

KOKUSAI ELECTRIC労働組合 栗林 幸永

5月18日（土）こくみん共済 coop<全労済>富山推進本部様の全面的ご協力を頂き、昨年8月

に引き続き若年組合員を対象に貯蓄や共済に関わるセミナーを開催し、総勢41名の参加をいた

だきました。

第１部では経済研究所長野 番場裕美講師 より「ライフプランと貯蓄に関する基礎知識」を

講義頂き、第2部はこくみん共済 coop<全労済>より「マイカー共済」の魅力について、制度

改定内容や如何にマイカー共済が低掛金で充実した保障であるかを学習しました。

今セミナーのイベントとして、会場で受講者の現契約保険の保障点検と掛金比較を実施しま

した。結果は言うまでも無く、マイカー共済は年間1万円以上低額であり、3万円以上が4名、

なんと5万円以上掛金が減らせる方もいました。第3部は 森川事務局長 より、「貯蓄商品選び

は“返戻率”が大事」、「途中引出できる“悠々プラン”」「1日でも早く行動し月積立は少額でも

期間が長い分高額の返戻を受けよう」など、「電機連合ねんきん共済」の魅力ポイントを熱く講義頂きました。ケ

チケチ貯蓄でなく、賢い選択（共済や携帯契約）で労せず支出を抑えて蓄える！といった考えが若い方に浸透すれ

ばと思っています。次年度以降も企画しますので、一人でも多くのご参加を期待しております。

副議長 浦島 成友

4月20日（土）に電機連合本部から、内田書記次長と山中中央執行委員をお迎えし、富山地

協としての経営・雇用対策セミナーと男女平等政策セミナーを開催しました。

経営・雇用対策セミナーでは、電機連合「経営・雇用対策指針」をもとに、昨今増加する合

理化や企業再編・倒産などに対して、労働組合としてどう準備し、どう対応するかについてケ

ーススタディーを通して学習でき非常に有意義だったと思います。雇用は受身では守れないこ

とをあらためて理解することができました。

また、男女平等政策セミナーでは、電機連合「第3次男女平等政策」をもとに、諸外国に比

べた日本の男女格差の実態の共有から労働組合における男女平等に関する課題と、ＮＥＣグル

ープ労連のしくじり体験なども紹介され、自組織にも当てはまることが多くあり考えさせられ

ました。ぜひ、この研修で得たことを今後に活かせるよう検討して行きたいと思います。また、

参加されたみなさんの積極的な取り組みもお願いします。

副議長 山本 宏之

１．富山県選挙区【投票率46.87％（富山県）48.8％（全国）】

西尾まさえい（国民民主党） 134,625票

どうこ 茂 （自由民主党） 270,000票 当選

２．比例代表

石上としお 獲得票数：192,587票（富山県1,758票）

国民民主党の比例獲得議席数3に対する比例候補順位４位、惜敗

これまでの積極的な取り組みに対し感謝
申し上げます。ありがとうございました。



次回は、富士電機労働組合本社支部北陸分会の紹介です。

ＡＷＳ労働組合
執行委員長 木戸 章吉

ＡＷＳ労働組合は、富山駅から徒歩7分の「北日本桜橋ビル」6階にあります。最近、従業員が増えて

事務所を広げようにも6階フロアに空き部屋がなく、８階フロアに部屋を借りるようになりました。組合

員人数は、2019年7月現在82名で、ここ数年、新卒採用が多く、2014年の組合員人数が40名だったの

で、5年間で約2倍に増加しています。組合役員の構成は、執行委員長、書記長、会計局長、執行委員4

名と会計監査役となっています。また、電機連合富山地協の青年・女性委員会で、青年委員と女性委員

は、別途、組合員より選任しています。組合のイベントとして、定期大会後に「懇親会」を企画し、組

合員同士の親睦を深めたり、春闘前に組合員への「アンケート」実施や「合同職場大会」を開催し、組

合員の意見収集を行っています。

今後もより多くの組合員の声を聞きながら、組合活動に取り組んでいきますので、よろしくお願いし

ます。

第46回

KOKUSAI ELECTRIC労働組合 原 大介

私はもともと無趣味な人間でしたが、結婚し子供が産まれてから週末に息子

と遊ぶのが私の唯一の趣味です。幼児の時期からメーデーなどに参加させてい

ただきながら、現在小学生になりました。幼児の時期からアクションものが大

好きな息子はヒーローものや体を動かすことが大好きです。ヒーローものにつ

いては仮面ライダー、戦隊シリーズをきっかけに現在はドラゴンボールに夢中

です。1か月ほど前にコンビニで行われているくじを息子にお土産に購入したと

ころ、普段クジ運がまったくない私がA賞をGETしました。その時の息子の喜び

ようは今でも忘れられません。はじめて息子のヒーローになった瞬間だったかも

しれません(笑)

また、アクション好きが幸いし現在空手を習っています。まだまだ初心者ですが夢中になって取り組んでいます。空手

着を着ている息子を見て写真に収めることが楽しみの一つです。まだ白帯ですが、いつの日か黒帯を着た姿を写真におさ

めたいと親バカまる出しで応援しています。

次回のリレーコラムは、ＳＭＫ労働組合富山支部の台本委員長にお願いします。

編集後記

電機連合富山地協の2018年度も7月が年度末となり

ます。様々な活動を行ってきましたが、十分とは言え
ないと思っています。2019年度は、さらに充実した活
動を展開したいと思いますので引き続きのご参加、ご
協力をお願いします。（森川）


